

III CONGRESO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO DE CIENCIAS SOCIALES

Eje temático: Ciencia Política, Democracia, Instituciones, actores y procesos políticos

LA DEBILIDAD INSTITUCIONAL COMO FACTOR DE CRISIS ESTATAL

Las instituciones políticas establecen reglas de juego para la definición de actores políticos que participen en los procesos de toma de decisiones, con el objeto de generar un reconocimiento y legitimidad por parte de la sociedad. En Colombia, la realidad de las instituciones políticas no es la más alentadora, su fragilidad está materializada entre otros aspectos en la falta de confianza por parte de los ciudadanos en ellas, bajos indicadores de efectividad en el cumplimiento de metas y objetivos del Estado y definición de políticas y programas como respuesta a intereses particulares. Los estudios demuestran cómo la crisis que está viviendo el país es resultado de la correlación entre debilidad institucional y fracasos en los procesos de implementación de políticas públicas, sumado a la aparición de actores no legales que imponen reglas de juego que modifican el comportamiento social y buscan su institucionalización.